
 

 

 

 

 

   

今日、こうしてお二人の入会が正式に決まりました。新しい仲間が増えるという

ことは本当に嬉しいことです。どうか岡谷ロータリークラブの仲間として長いお付

き合いをお願い致します。 

私事で恐縮ですが、今年の夏の土用の丑の日は、今月の 29 日です。来週の火曜日

ですが丁度指定休日になっています。誰が夏の土用の丑の日を考えたのでしょう

か？一般的には平賀源内だと言われています。江戸時代に、平賀源内の友達に鰻屋

がいまして、夏に鰻が全然売れなかったのでその鰻屋が源内になんとかしてくれと

頼んだそうです。すると当時のコピーライターでもある源内は、「本日土用の丑の日」

というキャッチコピーを考え店に貼ったそうです。するとそれが、大当たりして鰻

が売れるようになったそうです。それを他の店でもまねをしだして現在の土用の丑

の日なってきたのではないかといわれています。いずれにしましても、肉なり、鰻

なりスタミナのつくものを食べてこの暑い夏をのりきりましょう。 

 

 

 

・ 髙木会員のご母堂様が 106歳の天寿を全うされました。ご冥福をお祈り申し上げ

ます。遺志金を頂きましたので、ご報告いたします。 

 

挨拶 髙木昭好会員 

 母の葬儀に際しまして、クラブを始め多くの会員の皆様より香典、供花を頂きま

した。厚く御礼申し上げます。106 歳の天寿を全ういたしました。幸せに最後を看

取ることができました。ありがとうございました。 
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新会員挨拶 

上條 英雄(かみじょう ひでお）会員  49 歳 

株式会社 上條電設工業 代表取締役 

職業分類：２６ 建設業  細分類：給排水衛生工事 

 お誘いを頂きまして、色々勉強させていただきます。よろしくお願

いします。 

 

 

宮坂 晃介(みやさか こうすけ）会員  47 歳 

信濃電材 株式会社 次長 

職業分類：７６ 電気工業  細分類：電気器具卸 

 今日からお仲間に入れて頂きます。一生懸命頑張りますので、ご指

導の程、よろしくお願いします。 

 

 

 

 

・ 次週 7/29は休会となります。 

・ 地区大会のご案内をレターケースに入れておきました。ご覧ください。 

 10/18(土)・19(日)駒ヶ根文化会館「温故知新 ロータリーの未来へ」 

 

 

 

国際奉仕委員会  10月の埔里 RC50周年式典訪問に 32名の方に参加いただける事

になりました。ありがとうございます。つきましてはジェイツアーさんより「お伺

い書」とパスポートのコピーを 7/25までに提出してください。不明な点は守屋会員

までお問い合わせください。 

親睦委員会  8/26 は移動夜間例会を行います。今年は趣を変えて「くらすわ」で

親睦会を開催したいと思います。ご家族揃ってご参加ください。詳細につきまして

は近日中にご案内をいたします。よろしくお願いします。 

 

 

 

挨拶 牧野聖月事務局員 

 短い間でしたが、大変お世話になりました。何もわからない私に丁寧に仕事を教

えて頂き、今までない経験をさせていただきました。今回の経験を今後に活かし、

また、ロータリーという素晴らしい活動団体を周り伝えていけたらと思います。あ

りがとうございました。 

幹 事 報 告 

委員会報告 

直前ガバナー事務所報告 

 



 
 

 

 
去る 6月 30日をもって 1年間のガバナーの任期を終えて、今皆様にお伝

えしたいことは感謝の気持ちです。2 年前のガバナーエレクト事務所の開

設から始まって、万事クラブの皆様のご協力がなければ、ガバナーという

大役を全うすることは出来ませんでした。 

 

 地区内 55クラブの公式訪問はガバナーの重要な役目ですが、クラブの皆様方が全員体制

で担当を決めて車の運転をして同行して下さいました。私は当然のことのように、それに

甘んじて車に乗せていただきましたが、このようなことが、かつてあったかどうか、そし

て他地区でも、そのようになされているかというと、けっしてそうではないということを

後になって知りました。公式訪問行事を担当して下さった副幹事の大橋さんの力が大きい

と思います。人望篤い大橋さんに頼まれて断る人は一人もいなかったはずです。 

 ただ、ガバナー公式訪問の運転をしろと言われて、だれもが気持ちよく、即座に承諾し

たわけではなかったと思います。言われたから仕方なく運転したという方も少なからずい

たようですが、そのすべての方々が同行して他クラブに訪問して非常に良かった、大変勉

強になったと思っていただけたことを後で知って私もホッとしました。 

 

 その際に、私がびっくりしたのは、十分長くクラブに在籍していて、他クラブの例会に

出席したのは初めてだという方がほとんどだったということです。 

 私より年配の方々には信じられないことですが、もしかすると、私より若い方々、ある

いは私より年上でも入会が遅い方々には、「メーキャップ」という言葉の意味が分からなく

なってしまっています。 

 

ところで、日本のロータリーでは英語の make up を日本語で「メークアップ」と表記す

るのが一般的ですが、これはおかしいと思います。これは「化粧」と同じ語です。女の人

の化粧のことを「メークアップ」と言うでしょうか。だれも「メーキャップ」というはず

です。さて、ではロータリー用語としての「メーキャップ」とはどういう意味でしょう。 

ロータリー用語としてでなくても、この語は「埋め合わせ」という意味です。本来は「完

全に作り上げる」という意味ですから、そこから「化粧」という意味でも使われるのでし

ょうが、ロータリー用語としては、ホームクラブに欠席してしまった場合、相前後して２

週間のうちに他クラブに訪問すれば、「ホームクラブの欠席の埋め合わせ（＝補填）ができ

る」つまり「出席したとみなす」というわけです。だから、当日の例会の出席率は、次回

において「前回の例会の出席率を訂正して、○パーセント」といい、これがクラブの正規

の出席率として公表されるのです。これを毎回発表する出席委員会の方々が、「前回の例会

の出席率を訂正」の意味を知らなかったというのも驚きですが、「メーキャップ」の意味が

分からなくなってしまっている以上、致し方のないことなのかもしれません。 

 

私が入会した頃は、出席率 100%をめざすことが当然とされていました。それがロータリ

ーの義務のように考えられていました。そのため、やむをえずホームクラブを欠席してし

まった場合、なんとしてでも他クラブの例会に出て、「メーキャップした」ものです。そう

しないと、自分だけがホームクラブに欠席したままでいると、その限りにおいてクラブの

出席率は絶対に 100％に達しないからです。出席率とはクラブの出席率のことです。した

がって、クラブに迷惑をかけてはいけないと誰もが思っていて、メーキャップは常に行わ

れていました。 

それがある時期から、すっかり変わってしまいました。国際ロータリーの方針が変わっ

たのでしょう。要は、出席は義務ではなくなったのです。ロータリーはあくまでもボラン

宮坂 宥洪 会員 

卓話「ガバナーの任期を終えて」 

 



 
ティアの団体なのだから、自分の職業を犠牲にしてまでも出席を強制するようなことはあ

ってはならないというふうになったのです。そして、メーキャップしてまでも出席率の向

上に努めなくてもよろしいと。これでは「メーキャップ」が死語になっても当然です。 

そうであるにもかかわらず、私は「メーキャップ」を奨励したいと思います。 

従来の「欠席の埋め合わせ」としてではなく、他クラブに訪問することは非常に意義のあ

ることだと思います。ロータリーが重視する「親睦」は、何にもまして例会に出席すること

です。できるだけ多くの他クラブにも出席することをお薦めします。 

 

ロータリーが変わったとされるもう一つの要素は、一業種一人という制約がなくなった

ことです。ロータリークラブというのは、それぞれの地域においてそれぞれの業界を代表

する方々が 1 名選ばれて結成されているものでした。そうした時代には、選ばれた方々は

当然の如く誇りを持ち、地域の誰もが認める存在でありましたが、今ではそうした制約が

なくなったばかりか、ロータリーそのものが地域においてあまり知られない存在となって

しまいました。かつては世界唯一の最大の奉仕団体でしたが、いまでは、奉仕団体を名乗

るグループは無数にあります。それでもロータリーが世界において貢献していることは依

然としてあらゆる団体の中でもトップクラスです。問題は、それがほとんど知られていな

いことです。近来の国際ロータリーの「戦略計画」の三つの重点項目の一つに「公共イメ

ージと認知度の向上」を掲げているのは、そうした危機感に基づいています。 

（後略）なお、全体的な総括については、ガバナー月信 13号に掲載予定の「一年を振り

返って」をお読みいただければ幸いです。） 

 

 
 

  
◆7月 15 日早朝例会 
宮坂宥洪・宮坂宥澄  ようこそ早朝例会にお越し下さいました。リフレッシュして仕事
に頑張って下さい。 
井上保子・牛山幸一・大橋正明・小口泰史・尾関秀雄・小林純一・佐伯克己・薩摩建・佐
藤有司・瀬戸雅三・竹村一幸・中嶋孝一・中畑隆一・濵 俊弘・林 尚孝・林 裕彦・林 
靖高・原 史郎・宮澤由己・守屋麻里・矢島 實・山岸邦太郎・山崎典夫  早朝例会お
疲れ様です。照光寺様よろしくお願いします。 
笠原新太郎  弊社本店正面入り口脇に信金さんのＡＴＭが設置されました。是非皆さん
ご利用ください。 
◆7月 22 日 
宮坂宥洪  卓話をさせていただきます。 
太田博久・佐伯克己・薩摩 建・中嶋孝一・濵 俊弘・林 裕彦・林 靖高・原 史郎・
宮坂宥澄・宮澤由己・矢島 進・矢島 實  宮坂宥洪会員、本日の卓話楽しみにしてお
ります。 
髙木昭好  106 歳で天寿を全うした母の葬儀には会を始め多くの方々から香典、供花等
を頂きました事を厚く御礼申し上げます。ここ数年は「すばらしき仲間」で大変手厚い看
護を受け、良い環境の下で過ごせた事を感謝しております。 
上條英雄・宮坂晃介  新入会員です。よろしくお願いいたします。 
井上保子・牛山幸一・小口泰史・尾関秀雄・笠原新太郎・小松正二・薩摩 建・佐藤有司・
竹村一幸・中村文明・濵 毅・林広一郎・林 裕彦・林 靖高・平沢清文・宮坂 伸・宮
坂宥洪・宮澤由己・守屋麻里・矢島 實・山岸邦太郎・山崎典夫  上條英雄様宮坂晃介
様、入会を歓迎致します。一緒に楽しくやっていきましょう。 
濵 毅  今月が創業月です。今後もよろしくお願いいたします。 
 
 

 
会員数４２名、出席者３４名、出席率８７.１８％、前々回訂正８４.２１％ 

ニコニコボックス 

出 席 報 告 
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